

Moncloa celebra su LXX aniversario

Vídeo conmemorativo del LXX Aniversario del Colegio Mayor Moncloa, en Madrid.

15/06/2013

Durante el año 1943 San Josemaría Escrivá animó a algunos profesores universitarios a buscar una sede amplia para trasladar la Residencia de la calle Jenner, 6, que había abierto sus puertas en 1939, nada más terminar la guerra civil española. En la avenida de La Moncloa, a un paso de la Ciudad

Universitaria, encontraron dos chalets, que no estaban contiguos, sino a distintos lados de la calle, uno enfrente de otro. La reparación de los daños causados allí durante la guerra y la adaptación de los edificios a su nuevo destino, se alargó varios meses.

El 1 de octubre de 1943, después de meses de obras, abrió sus puertas la Residencia de la Moncloa. El 7 de octubre de 1943 Josemaría Escrivá - que atendía sacerdotalmente la residencia y era el inspirador de todo su proyecto formativo- explicó a los nuevos residentes la naturaleza de la misma. Entre los residentes y los promotores se establecía un acuerdo, como un contrato. La residencia les ofrecía alojamiento y atención doméstica en buenas condiciones para que pudieran concentrarse en el estudio; ambiente de familia y posibilidades de expansión cultural. A cambio, libremente, cada uno se

comprometía a respetar un mínimo de horario y de normas de convivencia básicas, que hacían posible la finalidad de la residencia.

El clima desde el primer momento era de gran confianza. No se ocultaba la identidad cristiana del ambiente de la residencia, y a la vez, el Fundador del Opus Dei explicó también que cada uno era libre de pensar (en lo humano y lo divino) lo que le diera la gana: a nadie se le obligaba a participar en las costumbres de familia de carácter religioso.

Un papel crucial desde el primer momento lo tuvo la Administración de la Residencia. Con la ayuda de Carmen Escrivá (hermana de San Josemaría), un grupo de mujeres atendió la Administración del Colegio Mayor y pusieron las bases del tono de educación y respeto que se cultiva.

En esos años y en los años posteriores, San Josemaría acudió a Moncloa en numerosas ocasiones para impulsar la formación y el apostolado. El 24 de octubre de 1972 tuvo lugar un encuentro con los residentes del Colegio Mayor de la que se recogen algunos momentos en este vídeo conmemorativo del LXX Aniversario del Colegio Mayor.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/moncloa-celebra-su-lxx-aniversario/> (19/02/2026)